
会議名称： 令和４年度 5 月期古賀市社会教育委員の会議 

日  時： 令和４年 5 月 24 日（火） １８時３０分～１９時３０分 

場  所： リーパスプラザこが交流館 1０3 号室 

主な議題：第 7 回古賀市生涯学習笑顔のつどい 最終確認 

傍聴者数：0 名 

出 席 者: 井浦議長、角森副議長、國友委員、村山委員、秋山委員、橋爪委員、丸井委員、 

光永委員、堺委員 

（以上委員９名）  

横田教育部長、樋口生涯学習課長、村上参事補佐、小嶋、平川 

欠 席 者：なし 

事 務 局：生涯学習推進課社会教育振興係  

配布資料：レジュメ、年間活動計画、笑顔のつどいパンフレット、進行細案、会場見取図、 

     パネリスト原稿、令和 3 年度古賀市社会教育委員活動報告書 

会議内容：以下のとおり 

 

 

井浦議長 

橋爪先生は 15 分ほど遅れられるということですので、会議を始めたいと思います。よろ

しいでしょうか？ 

5 月に入って中学校そして小学校と運動会が行われておりました。学年ごとというか、小

学校だったら、低中高にわかれるとかですね、保護者の参観も 2 人までとか、あるいは中学

校によっては 3 年生の保護者しか入れないというような体制をとりながらも、天候に恵ま

れて無事運動会ができてよかったなと思ってます。堺校長先生、橋爪先生、お疲れ様でした。 

今日は生涯学習笑顔のつどいの進行案などについての協議ということになります。12 日

に向けての最終形になりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは早速、協議の方に入れればと思います。 

事務局の方、よろしくお願いいたします。 

 

事務局 

周知について。つどいの周知を今行っております。先日、区長会の方で周知をさせていた

だきまして、基本的には区長さんに周知をしたんですけど、久保区の方は区民の皆さんに回

覧していただけるようになりまして。あと、今週の木曜日に民生委員さんたちの会議があり

ますのでそちらでの周知、それから校長会が来週あるのでその中での周知をさせていただ

きます。それから広報の方にも載せさせていただいておりますので、そういったところから

も、人がお越しいただけたらいいなと思っております。 

ちょっと先に、パンフレットの民間活動の箇所の訂正をしておりまして、パンフレットの



方松本正敏さん、プログラムの箇所です。 

それから活動計画の方も、次のつどい振り返りとそれから次回の表示、前回議長にいただ

いたご意見をもとに変えさせていただいてますので、こちらの新しいものを使用していき

たいと思います。 

 

井浦議長 

ありがとうございます。 

周知に関しては、事務局の方でいろいろ動いてくださっています。 

また先日、糟屋郡の代表者会議があった折りに、各市町の行事にどんなのがあるかってい

う紹介をする場がありました。 

そのときに古賀市でこんなことやってますって、来れる市町村があれば参加していいと

いうことで周知してますので、実際問い合わせが、久山ですかね、問い合わせがあってると

いうことですので、糟屋郡の社会教育委員さんが参加される可能性があります。お知らせし

ておきます。 

では事前準備についてよろしくお願いします。 

 

事務局 

まずリハーサルとして、皆様のお時間がよければですね、前日の 11 日の 17 時以降とか

に一度リハーサルができたらなと思っております。 

 

井浦議長 

いかがでしょう。 

 

事務局 

会場準備も前日にやるんですけど、ちょっとその日はお昼過ぎぐらいまで他の団体が入

っております。それが終わり次第、事務局の方である程度していきたいとは思うんですけど、

最終的なセッティングとかも含めて、一緒にしていただけたらと思っております。 

 

井浦議長 

どうでしょう皆さん時間的なものは。 

 

堺委員 

ちょっとその辺は。 

 

井浦議長 

大丈夫ですよ。 



 

國友委員 

一番は、秋山委員が流れ的なものを。 

 

光永委員 

私の方は何時でも大丈夫ですよ。 

 

井浦議長 

橋爪さん来られたら一度確認をして。17 時すぎくらいで。 

 

事務局 

17 時、会議がこれくらいの時間なので、お仕事があるならこれくらいで。もう少し早く

て大丈夫でしたら、そこはちょっと調整しながらリハーサルができたらと思います。 

 

議長 

当日は休みですね。 

橋爪さんも学校関係がなければ、土曜日だから。 

 

事務局 

会場のレイアウト等に関しましては、もうほとんど職員の方に回していただいて結構で

す。ですのでリハーサル、通しの練習に使用していただければ。 

 

井浦議長 

橋爪委員来られてからちょっと調整ができればと思いますので、よろしくお願いします。

事務局の方で会場の方はご迷惑かけますが、よろしくお願いします。 

続きまして進行表関係ですか。 

 

事務局 

1 枚目、会議のレジュメをめくっていただいたところに、担当割とかタイムスケジュール

をのせさせていただいております。担当割につきましては 1 月に本来するはずだったもの

ですね、そのまま使わせていただいています。交代で早川委員から堺委員に変えさせていた

だいていますが、基本的には同じになります。 

 

井浦議長 

こちらでよろしいでしょうか？ 

担当のところをもう一度見ていただいてよろしいですか。 



 

事務局 

読み上げさせていただきます。まず司会が秋山委員、コーディネーターが橋爪委員。 

受付、村山委員、光永委員、職員がつきます。会場の方が國友委員、角森副議長で、フロア

が丸井委員、光永委員。 

映像は平川、私が行いまして、記録が村上と小嶋。来賓を議長にお願いしたいと思ってお

ります。 

 

井浦議長 

どうでしょう、ご自身の担当、よろしいでしょうか？ 

 

事務局 

次のページを見ていただきまして、対応スケジュールがあります。 

これは先ほどの担当割を入れたものになります。 

まず事務室、ホールの方に委員さん、それから事務局の方で 8 時 45 分から 50 分ぐらい

までに集合いただきまして、私の方で手話パネリストのゲストとかのご案内をしたいと思

います。で、議長それから秋山委員、橋爪委員それから堺委員でパネリストとゲストの打ち

合わせをしていただくようになります。これが大体 9 時 15 分から半ぐらいの間です。 

で、受付準備の方、村山委員、光永委員、それから職員 3 名で 9 時から行いたいと思いま

す。 

一つ、アンケート回収飛ばしまして、ステージ上の備品等の確認を國友委員、角森副議長、

堺委員 3 人で、お時間が 8 時 50 分から 9 時 10 分ぐらいの間でしていただきたいと思いま

す。備品内容は先ほどの担当割の方に載せております。ステージ上の箇所ですね。マイクや

マイクスタンド、それからパネルディスカッションの道具。 

で、会場内での誘導、声かけについて國友委員、角森副議長、堺委員。9 時半ぐらいから、

備品等を確認した後で、そのままですね。 

音響映像確認の方は丸井委員、秋山委員、それから私の方で行います。時間は 8 時 50 分

から 9 時 10 分です。 

すいません、映像は村上の方で行いたいと思いますので、ちょっとまだ書き直したものを

お送りしたいと思います。 

来賓対応は丸井委員、それから議長で。だいたい 9 時 10 分くらいからになります。 

基本的に今回はですね、こちらからおこしくださいみたいな感じでお呼びはしてないで

す。ですが、来られる方もおられるかと思うので、ちょっと来られた場合のですね、案内を

お願いしたいと思います。 

それから、開演準備は丸井委員と秋山委員で 8 時 40 分からしていただきます。小嶋が

201、202 の部屋へ、こちら控えとかですね、そこから会場以外の声かけ・案内をします。 



さっき飛ばしましたアンケート回収ですね、村山委員・光永委員で、終わって 11 時 50 分

以降ぐらいにしていただきます。 

ちょっと前後しましたが、タイムスケジュールという役割の部分を出させていただいて

おります。 

 

井浦議長 

お時間が重なってるとか、ありますでしょうか？ご自身の名前と役割のところで、時間が

重複してたりですね。厳しそうなところがあればください。 

 

村山委員 

受付時間のことですけれど、10 時から開始されますよね。遅く来られた方の対応とかで、

受付にずっと何人か残っておるとかいうことはありますか。 

 

事務局 

そこはですね、職員の方が待機しておりますので、10 時になったら基本的に社会教育委

員の皆さんは会場の中に入っていただきたいと思います。 

 

村山委員 

はい、わかりました。 

 

井浦議長 

はい、事務局もご迷惑かけますがよろしくお願いします。 

 

事務局 

あと、予定されている来賓なんですけども、基本的には市長教育長のみという形となりま

す、ご挨拶いただく。 

それ以外のイレギュラーがもし生じた場合は、適時職員の方で対応したいと思います。 

  

井浦議長 

例年県議とかが来られたんですかね、1 人、2 人あたり。案内を出しとったから。 

 

事務局 

そうですね。今年度はですね、本来であれば選挙イヤーになってますので、そこら辺もあ

るかもしれませんけれども、招待という形ではご案内しておりませんので、今のところは考

えられないかなという風には把握しています。 

 



井浦議長 

スケジュール関係他にございますか。よろしいですか。 

じゃあ次お願いします。 

 

事務局 

では次の、ホチキスどめの開会行事と上に書いている資料、ちょっと横になってる A4 の

2 枚つづりの用紙ですね。これはまず一番最初のですね、オープニングムービーの位置図に

なります。先ほどにもありました、受付とか準備をしていただいた後で、オープニングムー

ビー入っていただきまして、この状態でですね、配置についていただくようになります。 

次めくっていただきまして、パネルディスカッション中ですね。前に座っていただいてたパ

ネラーの皆さん壇上に上がっていただきまして、お話をしていただく。それから橋爪委員の

方が舞台前の演台の方に行っていただく。この状態で会を進めたいと思っております。 

で、次のページが受付会場の大体の配置になります。 

まず案内係の方ですね。来ていただいた方皆さん、お名前と連絡先とをカードに書いてい

ただきまして、もし新型コロナウイルス感染症が発覚した場合はですね、ご連絡とかするた

めに書いていただきまして、それを隣の回収箱に入れていただきまして、案内係の方で資料

を渡していただいて、消毒をして、中に入っていただく流れになります。 

配置図についてご指摘等あればいただきたいと思います。 

 

井浦議長 

ご意見ありましたらお願いします。 

 

國友委員 

2 階は皆さんわかりますよね。階段上がったらすぐ右側にフリースペース、会議室と会議

室の間に空いてるところで受付やると。 

 

光永委員 

受付には村山委員と職員さん 3 人でそれぞれが案内係ってとこに立ってればいいんです

ね。体温計含めて。 

 

事務局 

検温含めて 5 人体制になります。 

 

井浦議長 

検温は入り口に置いてあるあれですかね。 

 



事務局 

手に持ってピッとするのがあるので、それで「すいませんおでこ失礼します」という形で。 

 

角森副議長 

この建物に入るとき体温計ありますよね。それでもうしたって場合はいいですか。 

 

事務局 

それでやってきましたっていう方も多分いらっしゃると思うんですけど、基本的には皆

さんの安心感で、その場でしっかり確認する方がよろしいかなと。やっぱりおそらくこうい

うご時世ですので、お家を出られるときにですね、もうすでに具合が悪い方は来られないで

あろうということが大前提です。ただ実際に入るときに、あの方測ってこの方測ってないっ

て見えてしまうと、やっぱりちょっと不安感に繋がるかと。そこのところご面倒ではあると

思いますが、よろしくお願いします。 

 

角森副議長 

分かりました。 

 

井浦議長 

受付会場図、よろしいでしょうか？ 

 

角森副議長 

来賓が来た時、市長さんとか。お茶とかは。 

 

事務局 

ないですね。そのときに気が向いたら出します。 

会場のレイアウトのところでちょっと皆さんにお諮りしたいところなんですけども、パ

ネリストの方それから繋がり広場の方たちはですね、ステージに近いところにいるという

のは合理的であるし会の盛り上げにもよろしいかなというふうに思うんですけども、社会

教育委員の皆さんにも座席位置なんですけども、できれば壁ぎわに、横に並べるような形で

はいかがかなという風に思うんですけど。 

というのが、例えばステージの最前列だとかっていうふうなところできればお客様に座

っていただいた方が良いんじゃないかなということと、壁ぎわにいた方が実際のレイアウ

ト変更とかっていうときに動きやすいんじゃないかなというふうに思えるんですけど、い

かがでしょう。 

 

國友委員 



一番前でちょろちょろ出たり入ったりするよりかは。 

 

事務局 

それではちょうど正面向かって右側の方にですね、椅子だけを並べておきますので、社会

教育委員の皆さんはそちらの方に着席という変更させてください。 

 

井浦議長 

はい、よろしくお願いします。 

 

光永委員 

その場合は一列なんですよね。 

 

事務局 

そうですね、一列で横向きにいすを並べようかと思います。正面向きではなく。 

 

光永委員 

そしたら、私の場合だったら後ろから 2 番目に座らせればいいっていうこと。そういう

ことですね、わかりました。 

 

井浦議長 

座席を社会教育委員用で横にセットされるということで。 

 

事務局 

改めて図を送らせていただきたいと思います。 

 

井浦議長 

その他ございませんか。よろしいですか。 

はい、次お願いいたします。進行表ですかね。 

 

事務局 

ベースにつきましてはですね、議長からこんな形はどうかと案をいただいたのがありま

して、若干事務局の方でも付け加えさせていただいた部分とかもありますので、その部分を

伝えていきたいと思います。 

まず最初に、準備として 9 時 15 分に登壇者集合で、手話通訳の方とかと、若干変えると

ころとかを最終打ち合わせをしまして、9 時 50 分に秋山委員アナウンスをしていただきま

す。 



9 時 54 分、これ元々55 分だったんですけど少し早めにしまして、今回、新型コロナウイ

ルス感染症についての注意文を入れさせていただいております。 

55 分からですね、予定通りオープニング映像を流しまして、秋山委員から「準備を行うの

でお待ちください」とアナウンスいただきまして、会場準備。 

10 時ぴったりに始めの音頭をとりまして、教育長挨拶、市長挨拶。 

10 時 8 分にパネルディスカッションスタートになりまして。ここでパネルの設置ですね、

次のページいただきまして、10 時 11 分にコーディネーターの紹介。秋山委員からコーディ

ネーターの橋爪委員にマイク交代、10 時 15 分、横田部長からの問題提起、10 時 20 分に橋

爪委員の感想が入りまして、松本さん、パネリストの公民館活動の発言になります。 

ここ、時間配分が、前回は最初の説明を 5 分とった上で、後の 2 回目の質問については 2 分

っていう形でやってたんですけど、ご意見いただきまして、前を 4 分にして、後ろを 3 分

にと、全体の時間は一緒なんですけど、1 分後ろに移動させています。ちょっとこれについ

ては、後ほどまたご意見いただきたいと思います。 

10 時 20 分にコーディネーター感想、山本さんの DAICOON のですね、ご発言いただき

まして、10 時 36 分に江頭さん発言、10 時 40 分終了です。 

で、3 人の方のご意見をそれぞれ 10 時 40 分から 3 分ずついただきまして、江頭さん山本

さん松本さんと発言。 

感想等を挟みまして、ここでつながりさんですね。11 時 1 分頃につながりの伊藤さんか

らの発言を 5 分いただきます。 

また橋爪先生の感想、それからフロア内での皆さんのですね。この交流を 16 分間くらい

していただきまして、この中で時間調整も含みます。若干押していた場合は少し短めてもら

ったりとかお願いします。 

11 時 25 分に最後の 3 人のパネリストさんたちのまとめの発言をいただきまして、つな

がりさんに 2 分くらい発言いただきまして、 

11 時 42 分に司会の秋山委員にマイクを交代していただきまして、井浦議長の閉会挨拶。 

11 時 50 分終了、終了後アンケート回収、という流れです。 

以上、簡単にでしたが説明になります。 

では、皆様にご意見いただきたいのが、最初 1 分間注意事項を入れさせていただくとい

うことと、パネリストの最初と次の発言時間を若干変えたことについてになります。よろし

くお願いします。各パネリストさんたちの発言については、ホチキスどめで後ろにまとめて

ます。 

発言については、基本的にはあまり大きく使えない形でとパネリストの皆さんには確認

いたしております。 

 

井浦議長 

今ご説明いただきましたが、全体的な流れとしては、もう 2 年ずっと話してきておりま



すのであれなんですけども、まず横田部長の方に古賀市のこの 2 年間の現状ということで、

問題提起していただいて、それを受けて登壇者の方に区や公民館の活動、市民会議やボラン

ティアの活動、花見小の方活動ということを、それぞれ 4 分ということですね。想定では 4

分ずつの発言。 

それが終わったら次はそこに参加されていた方、地域の方の声が聞かれればということ

で、それぞれの方に 3 分ずつで発言していただくと。そしてその後が繋がりさんの発言を

受けてフロア交流、最後に今後のウィズコロナということで、2 分。 

ということで 4 分 3 分 2 分と本当時間が短くなってきておりますけども、3 回の発言が

予定されているということになる。 

いかがでしょうか時間配分的なもの。 

橋爪委員、特にこの進行コーディネーターになりますので。 

実際 4 分で終わるかって言ったらですね、早く終わる人もおれば長くなる人もいらっし

ゃると思いますので。 

 

橋爪委員 

16 分時間調整する時間がありますし、この前は確か、後ろが短すぎるんじゃないかって

言ってたから時間をもらったと思うんで、この案で大丈夫じゃないかなと個人的には思う

ところです。 

 

井浦議長 

他の委員の皆さんいかがでしょうか、みていただいて。 

一応これがもう当日のベースになって動いていきますので。 

 

國友委員 

話したがりやの人たちが多いんで、最初の時間は短く、まで言うとかんと、ふわんと言っ

たら 5 分が 6 分になったりする。 

短めで、この案で十分かと。 

それとあと一つ考えとかんといかんのが、フロア交流これが 16 分って書いてあるけど、

もしかしたら誰も手挙げる人がいない場合と、収拾がつかんぐらい上がってくる場合とあ

るかと思うんで、その辺の区切り具合っていう。 

 

橋爪委員 

そうですね。誰もあげない場合は、私がちょっと質問をしたりとか、その場合の質問は各

登壇者の方に一つ二つは必ず準備はして上手く話を繋ぎながらとか。 

もし、発言が多い場合は、時間でぱっと切りたいと思います。 

 



井浦議長 

追加発言を投げかけても、どなたか言われる可能性はあるしですね。 

 

角森副議長 

エピソードの修正版を資料として挙げていただいておりますが、これをこのまま読んだ

りされるわけではないですよね。これから変更ができる。 

 

事務局 

今回決定したものを改めて発言者さんにお話に行きまして、若干長くなりそうなので少

しまとめていただいたりのお願いとかはしたいと思います。 

特に、山本さんは 3 枚にかかっておられて時間的に厳しいかなっていうのもあるので、

掘り下げとかその辺についてはフロア交流の方とかに回していただいたりとか、これで決

まったらさせていただきたいと思います。 

あと時間管理はこちらの方、事務局の方でストップを図りたいというふうに思っており

ますけれども、一人一人の 4 分 3 分とかっていうのではなくてですね、1 回目発言、2 回目

発言、3 回目発言というふうな形で塊として見ていきたいと思います。その中でこちらの方

からフリップ等でですね、橋爪先生の方に、サイン送りますので、そこでまくとか延ばすと

かのところの調整をしていただきたいかなと。 

 

井浦議長 

山本さんは読み原稿的なものになってるからですね。そのまんま読まれる可能性もある

ので。その他いかがでしょうか？ 

 

國友委員 

秋山委員の司会のセリフが綺麗に全部してあるけども、これにとどまらず会場設営の時

間とかも適当にお話されていいかと。 

 

秋山委員 

わかりました。ただ手話通訳の方も多分アドリブがありすぎると大変だと思うので、でき

るだけもうこれに沿った内容でやっていきたいと思います。 

 

國友委員 

多分あの映像が終わって準備するあたりが、いたずらにシーンとなった中でガタガタや

っちゃったりするんですね。そこは何か、その笑顔を見ての、映像見ての感想とかを入れる

とか。 

 



秋山委員 

わかりました。 

 

井浦議長 

入れていって、アドリブ。 

 

角森副議長 

通訳の人がしきらんやろうね。 

 

橋爪委員 

ただ慣れてる方だったらですね、そんなに難しい言葉じゃなければ。ゆっくり話せば。 

 

國友委員 

私の時はアドリブばっかりでしたね。事前にこんなこと言いますよ、と。 

 

角森副議長 

ここは覚悟しとってくださいねって。 

 

井浦議長 

橋爪委員のコーディネートもね、状況によって言葉が違ってくるはずやからですね。 

 

橋爪委員 

その場の流れに身を任せられるようにしときます。カチカチにならんように。 

 

角森副議長 

横田部長の問題提起の感想も言わないかんしね。 

 

井浦議長 

部長すいませんよろしくお願いします。 

 

横田部長 

5 分って書いてありますが原稿いただいてるのは 1 分ぐらいだから、もうちょっと膨らま

せたいと思います。 

 

井浦議長 

進行、大半はよろしいでしょうか？ 



 

角森副議長 

橋爪先生の席も私たちが作るんですよね。了解。 

 

井浦議長 

一応協議事項としては以上になっております。 

ちょっと前後戻りますけれども、リハーサルの日程がですね、6 月 11 日土曜日に時間取

れればと。前の日なんですけども。 

 

國友委員 

ちょっと昼過ぎまで、何か他の利用者が使っている。リパカレが、15 時 30 分まで使って

ますね。 

 

事務局 

会場セッティングなどのお時間とかもいただきまして、17 時ぐらいから可能でしたら。 

 

井浦議長 

夕方 17 時ぐらい、いいですか。 

 

橋爪委員 

大丈夫です。 

 

井浦議長 

参加できる方は 17 時から、もう短時間で終わりたいと思いますので。 

  

事務局 

リハーサルの際はですね、パネリストの皆さんはいらっしゃいません。 

パネリストとの打ち合わせは当日ですね。開会前までというふうな形になりますので、手

話通訳士さんと、使う単語であるとか、そういったところのすり合わせをしていただければ

と思います。リハーサルときはですね、会場レイアウトは先ほど申し上げたように、職員の

方で行いますけれども、実際の会場セッティングの、ステージ上の入れ替えとかっていうの

は、実際に机を動かしてやっていきたいというふうに思います。 

最後発言のところは全部省略して、閉会するまでの通し稽古というふうな形でご認識い

ただければ。 

 

 



井浦議長 

6 月 11 日土曜日 17 時、よろしくお願いいたします。 

協議事項は以上になっておりますが、よろしいですか。 

はい、その他の方に移ります。 

各委員からということですけれども、案件とか紹介とか、ありましたらお願いいたします。 

 

橋爪委員 

はい、個人的なお話なんですけど、ひょんなことから少年野球チームの監督をすることに

なりました。古賀イーグルスというチームですることになってバリバリ社会体育に関わる

ことになりましたので、お知りおきと応援よろしくお願いします。 

 

井浦議長 

何人ぐらい子どもたちはいますか。 

 

橋爪委員 

ええとですね、僕が監督になった時は 10 人だったんですけど、ざっと 1 ヶ月で 14 人ま

で増えたので、このまま紅白戦ができる人数まで順調に増やしていきたいなと思ってると

ころです。 

 

角森副議長 

どこでやってるんですか。 

 

橋爪委員 

花見小ですね。近くの子どもで野球がしたいっていう子がいたら、いつでも花見小にお誘

いください。 

 

角森副議長 

女の子ももちろん大丈夫ですかね。 

 

橋爪委員 

女の子大歓迎でございます。 

 

井浦議長 

監督業、頑張ってください。 

他ありませんか。 

私の方からも、今仕事が青少年支援センターということで電話相談の方仕事してるんで



すけれども、昨日 23 日から市役所別館、第 2 庁舎 2 階の方に執務室が移りました。 

今までリーパスの中でお世話になってたんですけれども、2 階のですね、1 階が無料職業紹

介所、あれの上の場所になります。学校ともいろいろ連携取りながらですね、困っている子

どもたちとか、ご家庭のご支援ができればと思ってますので、またそんな情報がありました

ら、いつでもこういうところがあるよっていうことで、紹介していただいて、繋いでいただ

ければと思いますので、お願いいたします。 

他ございませんか。 

事務局の方からお願いいたします。 

 

事務局 

事務局からは報告事項とご案内を数点。 

明後日 5 月 26 日なんですけども、リーパスプラザこがは木曜日なんですけども、臨時休

館を行います。やることはですね、市民を交えた、利用者を交えた一斉清掃、ピカピカ大作

戦、これを行いたいと思います。これ実はこれまだ 1 回も実施に至ったことがなくてです

ね、5 月の第 4 木曜日っていうふうにしてるんですけど、過去 2 年間、両方ともコロナ休館

です。実施できれば初ということなります。 

ただ 5 月 26 日ピンポイントで雨の予報です。こちらの行いが悪いんじゃないということ

で。できるだけ実施の方向でやっていきたいと思います。非常に利用者さんの関心が高くて

ですね、雨の予報出てたじゃないか、順延するのはいつになるか、そういうそういうふうな

お問い合わせを多くいただいて、非常に館を綺麗に扱うというふうな大事にするという関

心が高いんだなと感じました。 

もう 1 日、臨時休館日がありまして、9 月 22 日木曜日も臨時休館日ですこちらはですね、

市民を交えた避難訓練を行う予定です。 

過去はですね、2 年前に一度実施ができています。昨年が、またこれもコロナ休館に当た

ってしまって実施ができなかった訳ですけど。 

実際に市民を利用最中というふうに見立てて、その際に火災警報の発報、それから実際的

な避難誘導的、避難活動ですね。で消防署の方からの行動というな本格的な避難訓練を行う

予定です。 

この二日を年間の臨時休館に合わせて、品質の高い活動を行っていきたいなというふう

に考えているところです。 

5 月 26 日は、実は社教審総会にもあたっておりますので、私と議長、職員 2 名ほどがそ

の日は不在にします。 

もしお時間の許す方いらっしゃいましたら、様子の方を見に来ていただきたいなという

ふうに考えておりますのでよろしくお願いします。 

あと 1 点、令和 3 年度の委員の活動報告書の方ができております。皆様にも冊子をお配

りしてるかと思います。昨年一年間皆様に協議していただいた内容と提言がまとまってお



りますので、目を通していただけたらと思います。よろしくお願いします。 

 

議長 

立派に製本していただいてありがとうございます。 

最後に次回の開催いいについて調整をさせていただければと思います。 

 

（調整） 

 

議長 

7 月 26 日火曜日を予定させてください。 

以上ですけれども、何か言い残した方ありましたら。大丈夫でしょうか？ 

では閉めの言葉を。 

 

角森副議長 

皆さんお疲れ様です。暑くなりましたけど、私はおっちょこちょいでですね、実はぎっく

り腰のあと、1 週間前かな、椅子から落ちまして。椅子にゴロゴロついてるじゃないですか。 

あれに座って物を取ろうとしたときに、椅子だけが動いて、落ちて左を打って。まだ今、補

強してるんですけど。ひびは入ってないってことですがレントゲンではわからないって言

われて、どうも痛めたみたいで。元々肋骨ってここは軟骨なんですね。 

今、座ってるときはいいんですけど、寝るときとか寝返りが打てなくて、くしゃみが駄目

で、咳ももちろん駄目っていう中で。 

実はですね、お仏壇の火って吹いたらいかんそうですね。でも私ロウソクを吹いちゃうで

すけど、消えなくなったんですよね。たった 1 週間しめてるだけでですね。だから年取った

ら、こうなりますよって。 

それと、誰も転ぼうとか落ちようとか思ってないんだなっていうのを実感してます。 

ぜひ皆さんも若いからまだ大丈夫でしょうけど、年取ると、本当に日々戦いでございます。 

気をつけて 6 月にまたお会いしましょう。お疲れ様でございました。 

 

議長 

いつ膝が痛くなるかもわかりませんが。 

 

角森副議長 

その時は先生に聞いてください。 

 


